

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 24 DE OCTUBRE DE 1903

NÚMERO 425

PAGES HERMANOS

SUCESORES

Especialidades de esta casa:—Cigarrillos Murias—Breva GALLITO—Cognac Renault—Manteca, MARIQUITA—Surtido completo en abarrotes, que es NUESTRO UNICO RAMO, lo que nos pone en condiciones de atenderlo bien.

Manuel Collado

Pedro Alvarado

Manuel Alvarado h.

PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.

DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

CERVECERIA TRAUBE CERVEZA NEGRA. MARCA ESTRELLA
—LAGER BIER— BEST STOUT PORTER

“La Pulpería del Carmen” y “El Aguila de Oro”

son sin duda alguna, los establecimientos mejor situados y mejor servidos de la capital. Una sola visita á ellos, convencerá al más incrédulo.

Hay permanente y completo surtido, tanto en abarrotes como en licores. Todo nuevo y á precios equitativos. Especialidad en el famoso vino de mesa DOMAINE DE CATOY, y en los sabrosos y baratísimos cocktail nacionales al alcance de todos los bolsillos.

Esmero en el servicio y prontitud en el despacho!

TINTORERIA

AL LADO SUR DEL COLEGIO

DE SEÑORITAS

De

CARLOS PERALTA O.

Acabo de recibir un buen surtido de colores, finos, firmes y brillantes para pañolones, chales, rebosos y todo objeto de seda. Negro firme y brillante especial para seda y lana como trajes de señora y ropa de hombre etc.

Precios bajos al alcance de todos los pobres.

COMPANIA

de Agencias de

Costa Rica Limitada

PUNTARENAS, SAN JOSÉ, LIMON, SANTO DOMINGO DE SAN MATEO

LA reorganización de esta Compañía, que cuenta hoy con lanchas, remolcadores, bodegas y demás elementos indispensables, nos pone en actitud de prestar un pronto y expedito servicio para embarques, desembarques, y despacho de mercaderías en general, tanto en Puntarenas como en Limón. Pondremos especial cuidado á toda comisión que nos sea encomendada, tal como compra y venta de frutos, letras de cambio, movilización de fondos & c.

Octubre 3. 1m.

MANUEL BARAHONA,
GERENTE.

FERROCARRIL DE COSTA RICA

Se avisa al público que desde el 1° de Enero de 1904 en adelante, la Empresa no se hará cargo del despacho de importaciones de Limón, á no ser que vengan consignadas bajo conocimiento directo.

Para evitar demoras en el despacho de exportaciones, la Compañía ha dispuesto pagar al Gobierno, durante la próxima cosecha de café, el impuesto de muellaje de 1/3 de céntimo por kilo, por el café y cueros que se exporten bajo conocimiento directo, y su equivalente será incluido en los cargos á cobrar en el punto de destino. Por consiguiente, incluyendo derechos de muellaje, los cargos del 1° de Octubre en adelante, hasta nuevo aviso, serán por cada mil kilos:

A Europa café £ 4.18 y
A New York „ \$ 19.85 oro americano
„ „ cueros \$ 22.86 „ „

Las siguientes rebajas regirán desde la fecha:

Por ganado vacuno, caballar, mular, lanar ó porcino, en lotes de carro entero se cobrará un precio uniforme de \$ 45.00 por carro, por cualquier distancia, quedando á discrección y riesgo del dueño el número de animales que ponga en cada carro.

Por café molido y chocolate del país se cobrará por peso en lugar de medida.

R. E. BRUNGER,
ADMINISTRADOR.

osé, 30 de Setiembre. 10 v. alt.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa
Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,

Abraham Madrigal J.

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 VÍAS AL ESTE DE LA OFICINA TELEGRÁFICA.

Avenida 5ª, Oeste

Teléfono N° 26

Nupcial

(Á RAFAEL ANGEL TROYO)
24 de octubre

¡Poeta!

La hora es de la mañana.

De las azules cordilleras han huído, heridas por la luz, las plumizas nubes y el horizonte muestra su túnica de atrayentes esmaltes.

Es la mañana del trópico.

Las flores han abierto sus corolas, los pajarillos se internan en la enramada modulando alegres cantos y bañándose en las gotas de rocío y las fuentes rumorean bajo el arco de enredaderas varias que atraen las miradas con la radiosa tricoma de los pétalos que la pueblan.

¡Silencio! La reina de estos valles se aproxima; ábrele paso un coro de vírgenes tesalianas que entonan himnos á la belleza y á la dicha y luego prorumpen en un canto divinamente hermoso en que proclaman y encomian el triunfo del amor.

¡Poeta!

Levanta tu frente soñadora, olvida tus meditaciones, deja en este momento solemne tu pluma sobre el opalino cristal de tu taller de artista, que la reina de estos valles aparece; dale el brazo, entra con ella en el alcázar de la dicha suprema y de rodillas en el divino altar, recibe del buen Dios ese trofeo insigne y valioso que tu noble corazón ha conquistado.

Lydia y Rafael Angel: os veo entrar al Edén en plena juventud, en la época de los más delicados ensueños. Dejad que forme un ramillete de flores esmaltadas de esta hermosa mañana tropical y lo arroje á vuestro paso en el que vais presididos por un coro de vírgenes tesalianas que proclaman, en un canto divinamente hermoso, el triunfo del amor.

LEONIDAS BRICEÑO

Líneas epitalámicas

El abanderado en Costa Rica de la frase irina, don Rafael Angel Troyo, toma hoy su gondola de ensueños, su gondola de pétalos de rosa, y parte, como un nauta olímpico, coronado de amables fantasías, anhelante el pecho, hacia el país sagrado, todo luz, en donde lo espera llena de júbilo, bajo el azul misterioso, junto al naranjal florido, en su regio templo, la florescencia pura de todas sus ideales, la reina triunfadora de su castillo....

Va, al través de la onda dulce, de la onda apacible, á ofrendar su corazón á los pies de la inspiradora de sus metafóras, de su bella inspiradora, de su musa gentil....

Va, al través de su irisado ensueño, al través de su lago de ventura, en donde los cisnes de su pensamiento se deslizan, á poner lo mejor de su oro, el oro de su espíritu, á los pies de su elegida....

Va, y al emprender la marcha, Eolo canta á su oído y las flores de la mañana le brindan su perfume....

Cuánta pompa!
Cuánta armonía!
Cuánto halago!

El himno prepotente de todos los epitalámicos resuena en el edén de sus anhelos y hace que surjan, como adormidos botones de flores matizadas, las alegres esperanzas, los augurios esplendentes....

Llega al templo, compañero, y coloca en el trono de tu dicha triunfante, el ramillete de mis nubes y galante flores.... Con ellas te envío mi parabién.

AGUSTÍN LUJÁN

Oficial

Se decreta: Artículo 1°—Mientras no se emita una nueva ley que reglamente la adquisición de tierras baldías mediante la ocupación y cultivo de ellas, quedan sin efecto las disposiciones de los artículos 530, 531, 532, 533 y 534 del Código Fiscal.

—Se le admite á don Florentino Lobo la renuncia de director de la escuela de varones de Grecia y se nombra en sustitución á don Jesús M. Ocaña.

—Se les rebaja la décima parte de la pena á los reos Gregorio Obregón, Martínez y Antonio Cordero Portilla.

¡Es un vergüenza!

Así, en mal castellano, diz que se expresó un caballero americano respetable, al informarse de la mortalidad de la República por la respectiva memoria del ramo.

¡ES UN VERGUENZA! que muera tanta gente en Costa Rica, y á aquí, en este San José, capital de la República.

¡ES UN VERGUENZA! que la mortalidad alcance al 38 por mil de habitantes en esta capital, cifra que no tiene comparación con ninguna otra de ningún capital del mundo cuya estadística conozcamos.

¡ES UN VERGUENZA! que de esa cifra, el 50 por ciento de las defunciones sean por enfermedades de los vías digestivas.

¡ES UN VERGUENZA! que esas enfermedades de las vías digestivas, sean ocasionadas por la mala, la pésima agua potable ¡huf! que consumimos.

¡ES UN VERGUENZA! que consumamos el agua que consumimos, sin dar todavía un paso práctico y efectivo en la realización de la ca. fieria.

Alrededor del Mundo

SITUACION ECONOMICA

DE LA ARGENTINA

Comunican de Buenos Aires que el Gobierno argentino ha presentado al Congreso el presupuesto para el año 1904.

Los gastos se consideran en 25 millones 848,324 pesos, en oro, y 97.100,500 pesos en papel moneda, haciendo un total en papel de 155 millones 846,464 pesos.

El Gobierno anuncia al Congreso que la deuda flotante que en agosto de 1902 ascendía á 12 millones de pesos en oro, y á un millón 800 mil pesos en papel, se ha reducido á 6.400,000 pesos en oro y 1 millón 100,000 en papel.

La deuda interior tuvo una disminución de veinte millones pesos el año anterior.

Durante el primer semestre de este año el valor de las exportaciones fue de 128 892,000 pesos oro, ó sea un aumento de 23.615,000 pesos oro, á igual período que el año anterior.

Las exportaciones en ese período de tiempo ascendían á las importaciones en 76.917,527 pesos en oro.

CHILE Y PERÚ

En “El Comercio” de la Paz (Bolivia) hallamos lo siguiente sobre arreglos entre estas dos naciones:

“Un alto personaje conocedor de los secretos del Estado ha dicho á un periodista que el Gobierno, deseando reanudar las negociaciones con el Perú sobre la cuestión de Tacna y Arica, se ha dedicado á estudiar, por diversos conductos, la situación política peruana.

Del estudio hecho ha llegado el Gobierno á la conclusión de que el futuro Presidente de la República del Perú será, de todas maneras, don Manuel Candamo.

Parece, en opinión del personaje aludido, que el Gobierno de la Moneda ha resuelto enviar á Lima una comisión amigable y confidencial para concertar las relaciones diplomáticas entre las cancillerías de Santiago y del Rimac.

Una vez conseguido esto,—lo que se cree muy fácil, conocidas las condiciones del futuro Presidente señor Candamo sobre la política exterior del Perú—se encomendaría la Legación en Lima á una alta personalidad, como don Augusto Matte ú otro personaje de su talla.

Se cree que el próximo mes de noviembre podrán estar ya reanudadas las negociaciones sobre el problema de Tacna y Arica.”

POR TELEGRAFO

Incendio de un carro en Limón

Limón, 23.—(Recibido á las 9 a. m.)

Anoche á las doce se declaró un incendio en un carro de plataforma que estaba dentro del muelle nuevo de la United Fruit Company. Suponemos que tuvo origen en un descuido de los trabajadores quienes ayer tarde se fueron sin apagar las hornillas.

Solamente se quemó un extremo del carro y un eje fué destruido.—Corresponsal.

Los delegados costarricenses

Corinto, 22.—Agustín Luján.

Nos embarcamos en estos momentos en el vapor “New Port”.—Zúñiga, Bonilla y Vargas.

Cinco casas aplastadas.

Muerte de una mujer
Caminos en mal estado

Puntarenas, 23. (Recibido á las 3 p. m.)
Por el Agente de Policía de Miramar se ha recibido lo siguiente:

El día 20, como á las cuatro de la tarde, con motivo de una lluvia torrencial, hubo un derrumbamiento en Miramar, sepultando cinco casas.

En una de ellas, quedó ahogada la señora Rosenda Acuña, esposa de Mercedes Porras.

El río se desbordó por una parte del caserío.

Los caminos por aquellos lugares, con motivo de las lluvias, se encuentran en lamentable estado.—Corresponsal.

Congreso

de estudiantes centro-americanos

Corinto, 23.—Sr. Presidente de la Sociedad Club de la Juventud.

Hoy celebró sesión en este puerto el tercer Congreso Centro-americano de estudiantes, con asistencia de todos los delegados de Centro América.

En los anales de la historia no se registra una representación más completa de la juventud del Istmo.

Isaac Zúñiga Montúfar, Presidente por la ley.—R. D. Aduvín, Luis Angel Villa, Srios.

A "La República"

El escrito de los apreciables vecinos de la Merced está en mi oficina.

El señor Gobernador tuvo á bien encomendarme ese asunto, y no crea que haya echado al canasto un documento que envuelva la delación de hechos que redundan en perjuicio de la moralidad pública.

Lo que sucede es que para proceder en el caso que los vecinos apuntan, hay necesidad de que se "concreten" personas y hechos, pues nada dicen á ese respecto. Para subsanar ese vicio de la acusación, estoy tomando medidas que me figuro darán buen resultado; y si así fuere, ya verá "La República" que las aves á que se refiere emprenderán el vuelo y formarán su nido en lejanas tierras.—EMILIANO PADILLA.

Cablegramas

Recibidos á las 8 p. m.

SANTOS DUMONT EN LA EXPOSICION DE SAN LUIS

París, 22.—Mr. Santos Dumont anuncia que tiene intención de tomar parte en competencia con aeronautas que se efectuará en la exposición de San Luis. Dice que las condiciones impuestas por el comité son perfectas, pues será una magnífica ocasión para poner á prueba la dirigibilidad de los globos.

LOS RECLAMOS CONTRA VENEZUELA
París, 22.—Encuétrase en ésta el Ministro Bowen de los Estados Unidos; ha venido para consultar con los representantes de Francia acerca de sus reclamos contra Venezuela en el tribunal de la Haya.

Se dice que ha desaparecido la mala voluntad que había entre los miembros del Tribunal de la Haya contra los Representantes americanos. Mr. Bowen se expresa muy agradecido por la adopción del idioma inglés para los debates.

PREPARATIVOS MILITARES TIRO AL BLANCO

Yokohama, 22.—Lo que motivó el rumor de que se habían suspendido los arreglos entre Rusia y Japón, fué el hecho de haber pedido esta última nación el derecho de tener iguales privilegios que la primera en Manchuria. Se teme sin embargo que haya alguna dificultad mayor todavía. Se están esperando con ansiedad despachos del almirante Alexieff, virrey ruso del Amur. Dice el diario "Asahi" que el Gobierno ha dado órdenes para la movilización inmediata de la décima tercera división del ejército. Aunque de fuente oficial se trata de desmentir la noticia, ésta tiene carácter de verosimilitud pues coincide con los demás movimientos del Gobierno que parece prepararse para cualquier emergencia.

—Un escuadrón de trece navios, parte de la escuadra permanente japonesa está ensayándose en el tiro al blanco, á la altura de Saheo, punto sito á una distancia de veinticinco millas de Nagasaki.

SOBRE EL CANAL

Panamá, 22.—Respecto á la continuación de las sesiones hasta mediados de noviembre, debido á las sesiones extraordinarias á que ha sido convocado el Congreso americano, avisan de Bogotá que no es sino un subterfugio para mantener reunido el Congreso indefinidamente, con el objeto de formar combinaciones políticas para las elecciones presidenciales que se verificarán en diciembre.

La cuestión canalera no ha motivado en lo absoluto la prolongación, porque se sabe bien en los círculos oficiales que el Congreso americano ha sido convocado á sesiones extraordinarias para discutir el tratado comercial con Cuba.

No existe ninguna probabilidad de que el actual Congreso de Colombia trate del asunto canal. Todos los pasos que se dan en Bogotá van encaminados á engañar y "chamarrear" al gobierno americano, mientras los policastros colombianos se entregan á los juegos de la ilusión presidencial.

Los istmeños están convencidos de esto y les extraña que Roosevelt continúe la política poco digna de secundar los mezquinos trabajos de ciertos políticos colombianos.

DIMISION DEL GABINETE ITALIANO
Roma, 22.—Ha dimitido el ministerio. Se acordó dar este paso en la sesión de gabinete que se verificó hoy, en la cual el señor Zanardelli manifestó que había presentado su renuncia por motivo del estado quebrantado de su salud.

El paso dado por el primer Ministro no se debe en absoluto á la situación política, sino exclusivamente al deseo del señor Zanardelli de descansar, pues ha sido aconsejado por uno de los más eminentes facultativos del reino que se retire de la arena política.

QUEDAMOS EN LO MISMO

San Petersburgo, 22.—Con motivo de una súplica dirigida á un empleado del ministerio de Relaciones Exteriores á fin de que manifestara la posición del gobierno ruso en el extremo Oriente, dió motivo á la lectura de un despacho menos optimista que los anteriores procedente de Tokio.

FUERZAS RUSAS EN ORIENTE

San Petersburgo, 22.—Anuncia la prensa de ésta que la escuadra rusa en el Pacifico se compone de cincuenta y cuatro navios de guerra, incluyendo seis acorazados de batalla, ocho cruceros de primera clase y cinco de segunda, siete cañoneras para servicio en alta mar, dos cruceros torpederos, dos trasportes torpederos y 24 destroyers, cuyos tripulantes llegan á 750 oficiales y 13,200 marineros.

Hállanse además en camino para el lejano Oriente dos acorazados de batalla, tres cruceros de primera clase y doce torpederos de varias clases, cuya dotación de oficiales y marineros llega á 3,448.

MERCADO MONETARIO

Londres, 22.—Cambio francés sobre esta plaza se cotiza á 25 francos 13 y 1/2 céntimos. Cambio alemán á 20 marcos 44 1/2. Americano, á la vista, 4 pesos 85 3/4 centavos; á 60 días, á 4 pesos 82 y 1/2 centavos. La plata en barras se cotiza á 28 3/4 peniques; en Nueva York á 61 centavos. Pesos mejicanos sin variar.

MR ROOT PRESENTADO A LOUBET
París, 22.—El Presidente Loubet recibió esta tarde al embajador Porter quien presentó á su excelencia el Secretario de la Guerra de Estados Unidos Mr. Root.

NUEVO INVENTO

Roma, 23.—Se ha inventado un nuevo sistema de telegrafo sin hilos en que se utiliza la tierra para la transmisión de las ondas eléctricas. El inventor es un joven italiano llamado Dario Campana, oriundo de Lione.

Dieron muy satisfactorios resultados los ensayos hechos en esta ciudad del nuevo invento. Para explotarlo, se está organizando una compañía.

TRIUNFO DEL GOBIERNO FRANCÉS EN LA CAMARA DE DIPUTADOS

París, 23.—Hoy se efectuó el primer importante debate en la Cámara de diputados desde que se reunió el Congreso francés.

El resultado fué un inequívoco triunfo para el Gobierno.

El Senador Combes exigió que las interpelaciones,—de las que hay muchas referente á las congregaciones religiosas—se unan con aquellas que se refieren á la política general del Gobierno. Con este motivo las interpelaciones religiosas fueron retiradas.

Los diputados apostadores Gauthier y Dausette criticaron principalmente la política observada por el Gobierno.

NUEVO MINISTERIO

Cristiania, 22.—El profesor Høgerup ha logrado organizar un ministerio, que actualmente está formado de la siguiente manera: Primer ministro y ministro de Justicia, Høgerup; ministro de Estado, con residencia en Estocolmo, Sigurd Ibsen, hijo del poeta Henrik Ibsen; ministro de Instrucción Pública Pastor U. N. Hunge; ministro de Comercio, Schoening; ministro de Hacienda, B. Keldat; ministro de Obras Públicas, Hansier; ministro de Agricultura, Mathieson; ministro de Guerra, teniente coronel Strugstad.

DECLARACION DE LA GUERRA

Honolulu, 22.—El cónsul del Japón en ésta, acaba de advertir al capitán del vapor de la Mala japonesa que está para zarpar con destino á Yokohama, que se ha declarado la guerra entre el Japón y Rusia.

NO HAY CONFIRMACION

Londres, 22.—No se ha confirmado la noticia, procedente de Honolulu, de que se han roto las hostilidades entre el Japón y Rusia.

PRÓXIMO CONFLICTO ENTRE EL EJECUTIVO Y LA CÁMARA

Panamá, 22.—Correspondencia de Bogotá, fechada el 12 y que llegó por vía de Barranquilla, dice que los Senadores tienen intención de prolongar las sesiones del Congreso por tiempo ilimitado ó por lo menos, aunque sea valiéndose de pretextos absurdos hasta el 6 de diciembre, fecha en que se efectuarán las elecciones presidenciales en toda la República. El objeto de esa maniobra es impedir que Marroquin lance candidaturas oficiales. Esta cuestión está llamada á provocar un gravísimo conflicto entre el Ejecutivo y el Congreso y á precipitar los acontecimientos de tal manera que no se puede siquiera preveer el desenlace.

—De Barranquilla avisan que el General Tovar, cuya salida para Colón se esperaba en estos días, probablemente no saldrá sino hasta principios de noviembre y ha recibido orden de inspeccionar la artillería de las fortalezas y demás elementos de guerra de Barranquilla, puerto Colón, Cartagena y demás puntos del Atlántico. A Colón vendrá á bordo del vapor de guerra Cartagena.

MAS CANAL

Washington, 22.—No obstante que el Presidente Roosevelt manifestó en su proclama con vocando á sesiones extraordinarias al Congreso federal que el objeto era la discusión del trata-

do de reciprocidad con Cuba, es casi seguro que el Senado cuando menos tocará el asunto del canal istmico, pues el senador Morgan de Alabama, ha manifestado su intención de presentar una resolución relativa á la cuestión canalera, exigiendo la atención de la Cámara hacia el asunto.

Es muy probable que el Senado dedicará algún tiempo á la consideración del asunto. Morgan tratará de demostrar que la vía por Panamá está ya fuera de toda discusión y que es deber del Presidente atenerse á la ley Spooner y proceder inmediatamente á la construcción del canal por la vía de Nicaragua.

DE PROVINCIAS

Puntarenas

Octubre, 21.—Don Julián Guerrero, redactor de "El Pacifico", se halla enfermo.

—El domingo entre numerosa y selecta concurrencia, tuvo lugar el bautismo de un niño de nuestros amigos los esposos Molina Ortega. Apadrinaron al chiquitín don Teodoro Roiz y la señorita Toribia Molino. El acontecimiento se celebró con un espléndido banquete al que asistieron numerosas damas y caballeros. A la hora de los postres, la concurrencia impuso la palabra al Sr. Jaramillo, quien improvisó neas estrofas adecuadas al acto, que fueron muy aplaudidas. Terminada la comida, las mesas se hicieron á un lado, como se tiende á un lado todo lo que ha prestado sus servicios, y se bailó con entusiasmo y cordialidades hasta las 12 de la noche.

—El mismo día don Uladislao Guevara obsequió á sus amigos íntimos con un suculento almuerzo en los salones del Hotel Internacional.

—El 17 del presente tomó posesión de su destino el médico del pueblo, Dr. don Julio Borbón O.—"El Pacifico."

Pacaca

Octubre, 22.—En varios lugares de la difunta carretera nacional al Puriscal, se han formado grandes barrizales debido á las lluvias y al mucho tráfico; pero de todos merece especial mención el que se encuentra frente á la casa de don Rafael Arroyo, al Sur de esta población. Los pasajeros y el mismo correo, se ven obligados á dar una gran vuelta, para no quedar allí atolados hasta los ojos. Ojalá se mande componer ese mal paso.

—¿Por qué será que el Municipio no ha vuelto á remover el asunto cañería? "Obras son amores que no buenas razones" ¿Por qué debemos quedarnos atrás, cuando en otros pueblos de menor importancia han podido conseguir el auxilio del Gobierno, para esta obra de tanta necesidad?

—El lunes 19, dió á luz una mujer 2 robustos gemelos, los cuales gozan de muy buena salud.—El Corresponsal.

AVISOS DEL DIA

EMPLEADO

Un joven, con buenas recomendaciones, desea colocarse en pulpería ó restaurante. Informes en la Redacción del NOTICIERO. Octubre 24. 1 v.

AVISOS ANTERIORES

MUEBLES NUEVOS

Por tener que ausentarse del país se vende el mobiliario del señor Encargado de Negocios de Chile. Los muebles, recientemente importados, forman un juego de sala, otro de dormitorio y un tercero de comedor. Para verlos y tratar, acórrase á la Legación de Chile, calle del Teatro Nacional, al lado de la casa de don Gorgonio Herrero, de 2 á 6 p. m.—23 de Octubre.—2v.

UN TERRENO

Para un negocio de jardinería, huerta ó otra clase de cultivo. Se alquila en la calle de la Sabana un lote de terreno de una manzana, con casa de habitación pequeña, agua abundante y varias comodidades. Entenderse con Enrique Montealegre para un contrato por largo tiempo. 22 de Octubre. 4 v.

MUEBLES

Tengo constantemente en mi Fábrica y Almacén de muebles: inmenso surtido de juegos de dormitorio con sus correspondientes colchones, juegos de sala, juegos de comedor, juegos de cocina, y juegos de oficina; muebles por separado de toda clase. Se reciben órdenes para cualquier trabajo de ebanistería, sillería, enrejillada, tapicería, colchonería. Precios módicos. Cuesta de Moras, casa número 531. Jorge Morales Bejarano. 22 de Octubre. 4 v.

UN BUEN PIANO

Se toma en alquiler. Dirigirse á EL NOTICIERO para Informes. Octubre 21. 3 v.

DURANTE LA AUSENCIA

de mi hermano el Licenciado don Leónidas Pacheco C., tengo su poder. Alberto Pacheco C. 21 de Octubre. 5 v.

UNA BUENA RENTA

se consigne comprando dos casas de habitación con tigua, que forman una sola finca. Calle central Norte. Producen de alquiler mensual, 75 y 40 colones ó sean 115 colones. Se venden por diez mil colones. Sólo se exige 2,000 colones de presente, y el resto se deja al uno por ciento mensual. Entenderse con Miguel Macaya. San José, 18 de Octubre. 12 v.

AVISO

Desde esta fecha he conferido al señor Guillermo Castro Lee, Poder generalísimo Manuel Castro.—Matina, 18 de Octubre. 6 v.

MOVIMIENTO DIARIO

Movimiento marítimo
22 de Octubre.—LIMON.—Ayer á las 5.30 p.

m zarpó con destino á Sabanilla el vapor inglés, Atrato, capitán Rudge. Pasajeros: doctor S. J. L. Stegall y señora, León J. Turel, Cornelio Urbina, señora y niño; Juan Duca, Santiago Jaraba, señora y seis niños, Federico Robinson, Charles Nelson, A. William, José Gray, James Robinson, William Johns, James Louis, Irwin Wass, Tomás Snoball, George Henry, Wilmot Bennet, José Evans, Juan Seins, Federico Mc. Allen, Cecil White, W. Hart, Davis Stewart, Tomás Mc Keio, William Work, James Williams, Tomás Johnson, W. Barak, H. Carnel, Carlos Edwards, A. Vidál, W. Mc Foreing, W. G. Read, señora y Enquin y niño, Leovigilda Murillo, E. Hamilton, O. Ismael, Charles Chomigan, R. Lanmer, Alejandro Sánchez, Eugenio Sanabria, Mr. Ockenden y James Burner. Carga 10 sacos cacao, 1 bulto hu s. Correspondencia 3 sacos y 3 paquetes.

Documentos defectuosos
En el Partido de Cartago, cuyo despacho va al día 21 del corriente.

Lorenzo Rojas López, Municipalidad de Cartago, Claudio Quesada Vega, Josefa Serrano Selano, Emilia Jiménez Sanchez, Ignacio Aguilar Granados, Estéfano Ramírez Sáenz, Domingo Chaves Fonseca, José Avila Cordero, Guillermo Torres Mena, Leonidas Alfaro Leiva, Fernando Loaiza Piedra, Froilana Pereira Navarro, Antonio Zelaya Villegas, José Ramón Alvarez Herrera.

Defunciones
23 de Octubre.—Rafaela Navas Fernández de Castillo, 40 años, hija de Francisco Navas é Ignacia Fernández, murió de pulmonía, distrito de Catedral.

Carlos Valladares Aguilar, 19 años, hijo de Rafael Valladares y Trinidad Aguilar, murió de hepatitis, distrito de Catedral.

Sala 2ª de Apelaciones
22 de Octubre.—En las dos causas siguientes se concede á las partes el término común de cuatro días para que presenten sus alegatos:

Primera, contra Antolino Alfaro Monge por lesiones inferidas á Miguel Corrales.

Segunda, contra José Villarreal Duarte por hurto en perjuicio de la Hacienda Pública.

—En la sumaria seguida para averiguar quien cometiera el delito de alteración de un documento público en perjuicio de don Salvador Guardia, se aprobó el auto de sobreseimiento pronunciado por el Juez del Crimen de Cartago á las 4 p. m. del 31 de Julio último.

—Se declaró que el res Wriak Mills, procesado por contrabando, le faltan por pagar veintiséis colones ochenta céntimos de multa, á favor del Tesoro Nacional, y si no pagare esta en dinero, la descontará en confinamiento en Espartera en la proporción que fija el decreto de 22 de Junio de 1898.

Bautizos
Parroquia de la Merced.—Rafael Angel, hijo legítimo de Gustavo Mongalo é Inés Benavides.

Observatorio meteorológico

Table with 2 columns: TEMPERATURA and values for Maximum, Minimum, Medio, etc.

—Puntarenas, 23.—Hoy á las 3 p. m. fondeó el vapor N. A. New Port de 1806 toneladas, procedente de San Francisco de California, con un día de mar de Corinto á este puerto.—Cap. Seiders y 72 tripulantes.—Consignado á Felipe J. Alvarado y Cª.—Pasajeros: Isaac Zúñiga Montúfar, Feliciano López, Guillermo Vargas, Aquiles Bonilla y Chong Wing Chong.—Carga: 1062 bultos con 62 toneladas.—Correspondencia: 8 sacos y 6 paquetes.

Movimiento de hoteles
Imperial.—Entraron: Justo Levi, Federico Sobrado y Carlos Álvarez, de Liberia.—Salidas, no hubo.—Internacional, no hubo,

CRONICA

saqueo en plena ciudad

Un vendedor de jocotes, de esos que pululan ahora en esta capital, resolvió ayer invertir parte de sus ganancias en comprar un número de EL NOTICIERO y mientras estaba embebido en la lectura de las noticias y olvidado de su mercancia, se acercaron unos gamines y dieron buena cuenta de una gran parte de las frutas.

Cuando el vendedor cesó en su tarea, vió con tristeza la notable disminución y fué saludado por un coro general de risas y luego por una descarga de semillas de jocotes que le enviaban los rapazuelos.

Entonces hizo una bola del periódico, lo arrojó al suelo, lo pisoteó y juró que jamás volvería á leerlo.

Contamos, pues, con un lector menos.

Aparición de dos monstruos

En esta época de fantasmas y de espantos, estamos tan nerviosos, que la menor cosa nos pone con los pelos de punta.

Al ir á lavarnos ayer por la mañana, notamos con sorpresa rayana en el terror, que dos monstruos acuáticos minúsculos luchaban en las tranquilas aguas de la jofaina.

Repuestos del susto, quisimos capturar los animales, cosa que logramos, no sin dificultad, pues ambos al verse sorprendidos, trataban de refugiarse en las flores pintadas de la jofaina.

Los dos animalitos en referencia son una especie de gusanos con melena y

nadan con agilidad pasmosa; semejan larvas de mosquitos, pero son de un tamaño mayor y lo que es peor, vienen en gran número por la cañería.

Esa es el agua que bebemos y así nos explicamos los retortijones que á veces sentimos en el estómago: son las luchas intestinas (porque tienen lugar entre los intestinos) de esos animaluchos que encontramos al irnos á lavar.

"La Arena"

El establecimiento de este nombre, situado en la esquina opuesta del edificio donde estuvo el cuartel de caballería, ha sido comprado ultimamente por el comerciante español don José Fernández Rodríguez. Dada la actividad é inteligencia de dicho comerciante, dueño también de la cantina de la Estación, "La Arena" promete llegar á ser uno de los buenos establecimientos de San José.

Criminalidad

Se declara haber lugar á formación de causa contra Manuel Bolaños Jiménez, conocido también por Jerónimo Vargas Jiménez, por abigeato á Juan Serrano ú. ap. Se ordena que continúe en prisión.

—Se eleva á plenario la causa por hurto y falsificación contra Carlos y Jesús Herrera.

—Se ordena que José Antonio Guzmán puede permanecer en libertad bajo fianza, pues aún se halla, según el médico bastante enfermo.

—En la sumaria para averiguar la muerte de Nicolás Solís Calderón, se da audiencia al Fiscal.

—Se declara haber lugar á formación de causa contra Raimundo Durán Jiménez por lesiones á Alberto Carrillo Hernández.

—En causa contra Pedro Mena Castillo por lesiones se corren los traslados de ley.—Juzgado 1º del Crimen. Día 23.

De la Cárcel

Hemos recibido otra carta de la Cárcel, firmada por un preso, en la cual se nos manifiesta que el Comandante de aquel establecimiento, Sr. García, no prohíbe la entrada á dicho lugar sino sólo á aquellas mujeres que llegan á ocasionar escándalos y no á los amigos ni demás personas que se interesan por los desgraciados encarcelados.

Notas personales

Don Ramón Araya, se halla en ésta, procedente de Puntarenas.

—La señorita Anita Montagné se halla atacada de tifoidea, según dice un colega.

—El primero de este mes dejó de existir en París la señora Rosaura v. de Rossat. Nuestro pésame á su familia.

—Gravemente enfermo se halla en Alajuela el señor don Marcos Ruiz.

Destace de un cerdo

Una señora llamada Dolores Umaña mató un cerdo sin su correspondiente boleto; la policía que anda á veces con los ojos abiertos, sorprendió la falta y condujo á la Agencia á la señora, quien se vió obligada á pagar la multa correspondiente.

Un joven licenciado fué á abogar por la señora pero la ley es ley y no hubo religión, y como solemos decir, tuvo que aflojar el puño.

Telégrafo á San Juan

No lleva trazas de resolverse definitivamente la petición de los vecinos de San Juan para que se les ponga el telégrafo, y es tal vez porque no se da al vecino pueblo la importancia que tiene tanto ahora como en los veranos, pues es uno de los sitios de veraneo favoritos.

Se ha dicho y se repite que por mil circunstancias el teléfono que tienen no está en condición de prestar buenos servicios y que además resulta muy caro.

Veremos si se hace algo por los sanjuaneros.

Consecuencias del aguacero

Cayó ayer un aguacero tan fuerte, que en algunas calles los caños no fueron suficientes para dar curso á los caudales de agua que del cielo manaban.

Calles como la del Carmen, nos traían recuerdos de Venecia, aunque nunca hemos estado allí; y para completar el cuadro, de pronto vimos que por uno de los caños bajaba algo que por el momento tomamos por una góndola, luego por un cisne, tal era su blancura, pero al fin caímos en que se trataba de un artefacto de uso reservado, que suele por las noches estar bajo las camas.

Quién sabe de qué patio se escapó llevada por la corriente de agua, pero lo cierto es que fué á dar á un caño donde navegaba magestuosamente saludada por

las risas y cuchicheos de los pocos que pasaban por la calle.

Firmas

Se están recogiendo algunas entre los zapateros, para firmar un artículo en el cual se piensa contestar los ataques que el cura de la Soledad hizo á ellos en el asunto Obispo.

Movimiento de cárcel

Entraron Emilio y José Herrera, por contrabando.

Tranvía á Curridabat

Sabemos que tan pronto como llegue el nuevo administrador del tranvía, los vecinos de Curridabat presentarán un memorial pidiendo que se extienda hasta su pueblo el ramal del eléctrico á San Pedro.

Hace algún tiempo presentaron un memorial en el mismo sentido, pero quedó encarpetao.

Ojalá se atienda á tan justa solicitud.

Ley de licores

Varios comerciantes se han unido para dar á "La República" la suma de cien colones mensuales por el tiempo que dure la campaña que el colega hace para que la policía no tolere que algunos establecimientos de licores permanezcan abiertos después de las dos de la tarde los domingos y días de fiesta.

Entierro

Ayer á las 10 a. m., se verificó el entierro del joven Carlos Valladares, quien después de penosa enfermedad murió antenoche en el Hospital. Numerosos amigos lo acompañaron hasta su última morada.

Matrimonio

El 24 en la noche se efectuará el del joven David Rojas, con la señorita Rosalía Vansitart.

Descuido

Ayer, por La Puebla, iban varias vacas conducidas por un jovencito, el cual iba como á 25 varas detrás de ellas. Al cruzar una esquina, uno de los animales se metió muy orondo á un establecimiento y estuvo á punto de maltratar á un niño que dentro de él se hallaba. La policía no debía permitir que esos bichos fueran conducidos por menores de edad.

En La Tempestad

Antenoche, á las 7, estaban unos muchachos en la esquina de ese establecimiento tratando de lazar por los pies á cuantos pasaban por allí. Para eso se servían de unos cordeles con un lazo en un extremo, la cual ponían en la propia acera. Desde la otra acera, tiraban del cordel, cuando alguien que pasara por la acera acertara á poner el pie en el lazo. Una pobre viejecita, que tuvo esa suerte, cayó al suelo con toda una portavianda de comida y una botella de leche que llevaba en las manos, en medio de grandes risotadas de los muchachos que celebraban la gracia.

Cementerio Calvo

Ya está completamente limpio ese lugar que no ha mucho estaba cubierto de charral y monte. Ahora sí que dá gusto verlo.

Pleito

Ayer, en pleno día, se dieron de golpes en el Mercado, dos jala-sacos por cuestión de que uno le quitó un camarón á otro que ya lo tenía conseguido y tratado.

La Doloretas

Esta bonita zarzuela la están ensayando con mucho entusiasmo la compañía de zarzuela nacional. Pronto nos daremos el placer de verla en escena.

Regreso de nuestros delegados

En la tarde de ayer llegaron á Puntarenas nuestros delegados al Congreso Centroamericano celebrado en Managua, señores don Isaac Zúñiga Montúfar, don Guillermo Vargas y don Aquiles Bonilla. En la misma tarde se les puso un tren expreso á Esparta. Anoche durmieron en esta última ciudad y á las cuatro y media de la tarde de hoy llegaron á esta capital. Reciban nuestro saludo atento.

Onomástico

Hoy es el día onomástico de la señorita Rafaela Rodríguez, de los señores don Rafael Angel Troyo, don Rafael Alpizar, don Rafael Rivera, don Rafael Gutiérrez y don Rafael Vargas. Reciban con tal motivo nuestras felicitaciones.

Ayer y hoy

Con este significativo título trae "La Prensa Libre" de anoche el siguiente suelto:

"Mañana es día de San Rafael. ¿Cuántos saludos recibirá don Rafael Iglesias? ¿Llegarán siquiera al uno por mil de los que recibía ayer? Oh mundo, mundo! Eres el mismo desde el principio de los tiempos y seguirás siendo

el mismo hasta la consumación de los siglos.

Don Rafael: los que ayer lo hicieron un semi-dios, hoy, que ya no tiene usted el presupuesto, ni se acuerdan de usted. Reciba, en cambio, el saludo de este prójimo á quien tanto espoleó usted, que nunca lo había saludado en su natalicio, y que hoy desea disfrute usted tranquilamente la única dicha positiva que hay en la vida: la felicidad del hogar."

Otro tanto le decimos nosotros á don Rafael.

De Pacaca

El 11 del corriente fué obsequiado en el Cantón de Mora el señor don José Campo, con una espléndida serenata, lo que indica que es notorio las pruebas de simpatía y agradecimiento que en ese lugar tienen por su nuevo Jefe Político.

Gracias al Supremo Gobierno por tan acertado nombramiento.—Unos paqueños.

Aclaración

La información de conducta que se siguió al apreciable joven don Alfredo Coto Rojas, se hizo en cumplimiento de un requisito de Ley de Licores, pues ha comprado un establecimiento.

Contra el señor Coto Rodríguez no apareció ningún juzgamiento.

Conste así.

Traslado

El acreditado almacén de los señores Pagés Hnos. está trasladándose de la Calle de la Estación á la hermosa casa que fué de Troyo.

En Estados Unidos

Por carta que recibió un amigo nuestro de New York, sabemos que el inteligente joven don Rafael M. Tristán ha sido empleado en una importante casa de electricidad de New York. Felicitamos á la familia Tristán por tal noticia.

Folleto

Hemos recibido un folleto dedicado al M. I. Sr. Vicario Capitular, Dr. don Rafael Ottón Castro, con motivo de su onomástico; trae un fotograbado del Dr. Castro, además de un artículo en prosa del Dr. J. Bodilla C., compañero del agraciado en el colegio Pío Latino y en la Gregoriana de Roma. Unos versos firmados por el Presbítero don Juan Garita y una silva, cuyo autor es el presbítero don José Gregorio Añibarro.

Planillas municipales

En la presente semana se han gastado por

Higiene.....	¢ 398.05
Macadam.....	219.45
Alimento.....	232.45
Cementerio Calvo	39.00
Acequia de Pavas	132.50

Total 1024.45.

Ratas

En la presente se han comprado 225 ratas á ¢ 0-15 cada una.

Juegos de dados

Sabemos de buena fuente que en la casa de alto que está detrás de la Merced, y en una piccita de las de abajo, se pasan noche y día jugando al paro pinta, de una manera descarada. ¿Y la policía?

Lotería mexicana

Los números favorecidos con los premios mayores en el sorteo de anteayer, son:

Números 16,297....	con \$ 60000
20,641....	20000
57,141....	10000

Ha caído en San José parte del segundo premio, siendo esta vez la primera que en esta República hay un favorecido con el segundo premio.

Proceso célebre

Según publicamos en el despacho judicial de ayer, Eustaquio Solano Garbano ha sido condenado á seis meses de prisión en San Lucas y Santiago Mora Sánchez á un día de arresto, por heridas recíprocas. Un jurado absolvió al primero y condenó al segundo, en lo cual erró, como lo tratamos de demostrar en este diario. El error ha sido reparado por la Corte Suprema, aunque este alto tribunal considera el hecho de las heridas recíprocas como un duelo.

Sería este un concepto que merecería discutirse, aun cuando Santiago Mora, por confesión propia, fué el primero en levantar el cuchillo para herir á Eustaquio Solano, quien, en compañía de David Muñoz, fué á buscar á Mora en su propiedad, no con buen ánimo ni con santas intenciones.

Sin embargo, nos alegramos que se haya reparado el error judicial.

Revistas y periódicos

Ha visitado nuestra mesa de redacción la "Unión Ibero Americana", revista que dirige en Madrid el señor don Luis Armiñán. La tendencia de esta publicación es la de estrechar los lazos entre España y las que un tiempo fueron sus colonias. Tiene diez y siete años de vida.

—"El Correo Latino Americano" que redacta en Bruselas don A. González Towes nos ha visitado. Su material es abundante y está escrito en español y francés. Traduce un artículo de EL NOTICIERO, cuyo autor es uno de nuestros redactores don Modesto Martínez, en el que protestábamos de las frecuentes correrías que los soldados de Zelaya solían hacer en nuestro territorio. Hace referencia á las contribuciones forzosas que levanta el mandatario nicaragüense y copia de nosotros las cantidades impuestas á cada departamento.

¡Prepárense!

Hoy, á las ocho de la mañana, se efectuará el lavado de los tanques de agua llamada potable.

Prepárense á recibir los vecinos de San José el puro, trasparente y abundoso liquido que nos inunda, como dijo un colega no hace muchos días.

SERVICIO DE LA NOCHE

Anoche á las 8 celebró sesión el Gremio de Zapateros, bajo la presidencia del señor don Salomón Vargas, vice-presidente don Ramón Soto, tesoroero don José Frutos, secretario don Francisco Ahuilar. Vocales: Alberto Carrillo, Ramón Varela y Elías Calderón.

1º—El señor Secretario rindió cuenta de las cuotas recogidas durante el mes de Setiembre y que ascienden á ¢ 37.75.

2º—Se acordó por unanimidad recoger las existencias que haya de la venta de la zuela para con esos fondos hacer un pedido de materiales al exterior.

3º—Se acordó dar un voto de gracias al señor Director de EL NOTICIERO y los Redactores del mismo periódico por la defensa que hacen de los zapateros en su número de antenoche, en vista del ataque que en el sermón de antenoche en la Iglesia de la Soledad hizo el cura de esa á los zapateros en general.

4º—Se dispuso que las reñiones de ese gremio, se verifiquen quincenalmente.

5º—Se leyó una carta del señor don José Santos Porras en la cual dá las más expresivas gracias á la directiva por haberle nombrado para el cargo de vocal propietario.

6º—Habiéndose recibido el valor de la acción que les corresponde á los señores Alberto Carrillo, Ramón Soto y J. Franc. Aguirre se acordó extenderles la cédula correspondiente.

A las 9 p. m. se levantó la sesión.

Anoche á las 11 p. m. le fué obsequiada una espléndida serenata al muy ilustre señor Vicario Capitular. Muchísima gente estuvo oyendo las lindas piezas que el hábil Chico Saldías dirigía.

COMUNICADOS

TELEGRAMA

Atenas, 23.—(Recibido á las 11 y ½ a. m.) El pueblo de Atenas se halla satisfecho y bien lo sabe su cura párroco. ¿Por qué nos mostramos indiferentes ante una idea acogida por el Presbítero Rodríguez, si él mejor que nadie sabe lo que hace? Aquí había armonía, pero conviene á los intereses cantonales traer música de afuera? Así andan las cosas en este pueblo.—Corresponsal.

Negligencia

Continúan algunos pulperos de Santo Domingo vendiendo "guaro" sin tener patente para ello y sin que el Jefe Político se preocupe poco ni mucho de reprimir tal abuso á pesar de habersele llamado la atención en este diario. Así nos lo comunica uno de los taquilleros perjudicados de aquella ciudad, agregándonos que el señor Chavarría, con ser "herediano", se olvida de los intereses "domingueños".—X.

BODA

En el número 32 de "La Patria" de fecha 23 de los corrientes, se anuncia un enlace en que jamás he pensado. Ese aserto es completamente falso. Hago esta aclaración para que el público esté al tanto de que algunas personas en la actualidad hacen uso de la prensa para zaherir susceptibilidades, sin reparo de personalidades ni respeto á la sociedad en que viven.—San José, octubre 23 de 1903.—NAPOLEÓN UMAÑA.

FALSO

En "La República" de ayer, aparece una gaceta, dando cuenta de que yo "digo y juro" que mi amiga Ema, con la cual nunca he tenido disgusto alguno, me echó un maleficio, el cual yo noté en el retrete de una amiga mía. También afirma dicha gaceta que á consecuencias de eso, no estoy en mi cabal juicio. Me extraña que un periódico tan serio como "La República" se permita tener en su cuerpo de gaceteros á ese que puso dicha gaceta; y que no hay duda debe ser algún desgraciado que sin mi autorización refiere el asunto, tratando de desprestigiar á mi amiga Ema, y que desciende á terreno tan sucio para llenar así parte de ese periódico.—SUSANA PÉREZ.

LINEA Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros á los siguientes reglamentos del Servicio de Sanidad Marítimo de los Estados Unidos que serán estrictamente observados hasta el mes de Noviembre. Todos los pasajeros deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de q' no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse. Los pasajeros serán examinados en ésta por el Médico de Sanidad de los Estados Unidos en la bodega del Gobierno, donde se registrarán los equipajes, y deben pasar enseguida a bordo del vapor y no se les permite salir otra vez á tierra.—**LOUIS WICHMANN, AGENTE.** San José, Mayo 14 de 1903. 6 m.

Línea Hamburguesa Americana Los vapores de esta Línea salen de Limón aproximadamente el 4 y 18 de cada mes, ofreciendo así muy buena oportunidad de llevar café para Havre, Hamburgo y Bremen sin trasbordo. Los embarcadores por esta Línea se servirán poner en las guías del Ferrocarril: "Por vapor Hamburgués directo." **LOUIS WICHMANN, Agente.** Limón, 7 de octubre de 1903. 3 m.

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Los vapores "Siberia" y "Sarnia" de 3,500 toneladas, serán puestos al servicio directo entre Nueva York y Limón en el mes de Noviembre próximo. Esta línea estará por consiguiente, en mejor capacidad de ofrecer mayores facilidades y de atender debidamente á todos los embarques de café. El café de Costa Rica siempre tendrá cierto espacio reservado, semanalmente en los vapores de esta compañía. Me permito recordar á los embarcadores se sirvan poner siempre en las guías del Ferrocarril: "por Vapor Atlas". **LOUIS WICHMANN, Agente.** Limón, 7 de octubre de 1903. 3 m.

The Central América Engineering Co.
Ingenieros Contratistas
Oficina bajos de la Red Telefónica Correo, apartado N° 537. Se encarga del completo equipo é instalación de plantas para luz eléctrica, tranvías y fuerza motriz. Se venden dinamos, motores y materiales eléctricos.—**J. E. ALLEN, Director.**

Baratillo

Liquidación final en el Bazar de San José del ramo de telas paratrajes de señora, Encajes, Adornos, Corsets, Ropa interior, Chales, Medias etc. etc. La realización á precios reducidos y al contado concluirá el día último de octubre. Setiembre 26.

JOSÉ FERNANDEZ RODRIGUEZ,

propietario de "LA ARENA" situada en la esquina del Parque Morazán, y de la Cantina de la Estación, ofrece en ambos establecimientos sus servicios á su numerosa clientela. Octubre 20. 1m.

FUCIGNA Y PORTUGUEZ,

los marmolistas que tienen sus talleres cerca del Panteón han hecho una sociedad y se proponen monopolizar todos los trabajos, porque nadie los hará ni tan bonitos, ni tan baratos como ellos. Acudid y lo veréis. Octubre, 18.—14'v.

Despacho Dental Eléctrico Moderno

Tengo el honor de anunciar á mi clientela y al público en general que he vuelto á abrir mi despacho dental con una nueva instalación eléctrica y los más modernos instrumentos y materiales que me han recomendado los mejores dentistas de New York, Chicago y Philadelphia. Hago toda clase de coronas, puentes, calzas de porcelana, (sistema muy nuevo y que da buen resultado).

DENTADURAS MUY ARTISTICAS
PRECIOS RAZONABLES

Dr. MAXIMILIANO FISCHER
100 varas Norte del Telégrafo

28 de enero (1'v)

Dr. Gerardo Echeverría y Aguilar
ABOGADO Y NOTARIO
Attorney at Law & Notary Public.
English Spoken
Séptima Avenida Oeste N° 163.
San José, de Costa Rica

DENTISTAS AMERICANOS
Dr. E. A. Friis **Dr. Felipe Gallepos**
del Colegio Dental de Chicago } de la Universidad de }
de Chicago } Michigan }
Ejecutan toda clase de trabajos concernientes á su profesión con exactitud y rapidez, pues su oficina cuenta con doble número de aparatos é instrumentos de los más modernos.—La oficina está convenientemente situada frente al Parque Central en a casa contigua á la Botica Francesa.
ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE ORO.
—EXTRACCIONES SIN DOLOR—
Horas de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.—Junio 26

JARDINERIA BELLAVISTA
Vendo dos motores eléctricos, uno de media y el otro de un caballo de fuerza. Una bomba hidráulica de tres émbolos, impelente y excelente, que puede elevar cinco galones de agua por minuto á una altura de doscientos pies. Esta bomba funciona con cualquier fuerza motriz. Un almálico de naranjos de uno y de dos años de edad.—G. Rucavado. — Setiembre 6. 30 v. ult.

AVISOS TELEGRÁFICOS

En esta sección se publicarán avisos que no pasen de 25 palabras á 10 céntimos cada vez. El exceso de palabras será á precio convencional.

Contiguo á la esquina que ocupa don Santiago Calvo; tengo mi tallercito, arreglo ropas de casimir ofrezco mucha puntualidad.—**ELIAS ARTAVIA S.**—Octubre 22.—10 v.

Vendemos barato un trapiche de hierro ya usado, de tres mazas con piñón y rueda catarina para su conexión. Varias pailas gran tamaño también, usadas pero de fácil composición. Varias rucdas dentadas y poleas. Dos teléfonos en regular estado. Dos cultivadoras casi sin uso. Una campana de 16 x de boca. Como 3 ó 4 quintales cobre en pedazos á diez centavos libra. Darán razón, Apartado 19—Alajuela.—18 de Octubre.

Furnished Rooms to-Let: Casa de habitación amueblada para familia pequeña; cuartos amueblados para caballeros; y dos cuartos, con ó sin muebles, pero con servicio interior, alquila en la parte contigua á su casa de habitación, **GERARDO ECHEVERRIA Y AGUILAR.** Esquina de la Calle 21 y 8ª Avenida: 100 varas al S E del Parque Central. Oct. 24. 10 v.

Dinero disponible. Con buenas garantías se dan pequeñas sumas á interés. Se compra una urna pequeña ordinaria. Informará Manuel Soto.—San José, octubre 16.—10v.

MUSICA

buena y barata desde terceto hasta sexteto para serenatas, bailes y banquetes etc. Además, se dan clases á domicilio de guitarra ó tanderria. Pormenores á **ALFREDO MARCHENA**, 50 varas al Este de la pulpería del Limón.—San José, 3 de octubre. 1m.



ANGEL M. SANCHEZ

AGENTE COMISIONISTA
—CARTAGO—COSTA RICA—
Negociante de sellos extranjeras para coleccionistas. Cambia por los del país de la presente emisión y antiguas, de ½ real y dos reales, de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, precios surtido y buen estado. También compra por dinero. Unico Agente en Cartago, de una de las mejores fábricas de sellos de hule, caucho, metal etc. que existen en San Francisco de California. Un hermoso catálogo ilustrado á la orden para quien lo solicite. Vende tinta para sellos de hule, colores negra y violeta. garantizada.

RAMON MORALES R.

Especialista en trajes de etiqueta, ofrece á la juventud josefina su establecimiento de sastrería, á la última moda ó al gusto más exigentes en los bajos de la casa de doña Inés Bolandi, frente á la librería de Linares Avenida Central, No. 37. Setiembre 10. 1m.

LA PERLA

TALLER DE JOYERIA Y

PLATERIA DE ANTONIO LAZZARI A & CIA.

Tiene el honor de ofrecer á este respetable público su taller situado en la Calle 18 Norte n° 34 frente al Mercado. En el cual hacemos toda clase de trabajos como monogramas y letras esmaltadas en colores; monturas de brillantes marquezas y rosas de brillantes, cadenas largas para señoras, collares, leontinas, colgantes y todo lo que se relaciona con el trabajo de joyería y platería. Garantizando que los trabajos que se hacen en este Taller no desmerecen en nada con los extranjeros.—**PUNTUALIDAD, ESMERO Y BARATURA**—Setiembre 25.—1m.

EL IRAZU EN ERUPCION

— LA BICICLETA —

COMERCIO DE VIVERES Y LICORES

En este simpático establecimiento conocido por todos, por lo variado e nsus mercaderías y surtido completo, cuanto lo frescas y baratas. Se avisa que en este mes llega el surtido para la fiesta de navidad, especialidad. Cartago, 18 de octubre de 1903.—1m

Una buena ocasión

Vendo ó doy en arrendamiento una finquita en Santiago de Cartago, por no poder asistir personalmente. Consta poco más ó menos de 30 manzanas. Hay cultivadas 10 de caña de azúcar y 7 de café con muy buena cosecha. Tiene una casa nueva de habitación y otra para mandador. Un trapiche completo con tres pailas y horno arreglado para el consumo del bagaso. Clima excelente y tierra sumamente fértil.—**ANGEL M. VELAZQUES.**—San José, octubre 7 de 1903. 1m.

LIBROS Se compran libros de segunda mano. Acudir á esta Redacción.